

# NOTICE

sur

## ANDRÉ D'ESPINAY

CARDINAL, ARCHEVÊQUE DE LYON ET DE BORDEAUX.

André d'Espinay, cardinal du titre de Saint-Martin-des-Monts, était fils de Richard, seigneur d'Espinay, grand chambellan de François, duc de Bretagne, et de Béatrix de Montauban, nièce de Louis, duc d'Orléans. En 1479, il fut, sur la demande de Louis XI, qui l'aimait beaucoup à cause de ses brillantes qualités, nommé par Sixte IV, archevêque de Bordeaux, en remplacement d'Artus de Montauban, son oncle, décédé à Paris en mars 1478. Ce choix fut d'autant plus agréable aux chanoines de Saint-André, que le nouveau prélat était leur collègue, et que, peu de jours après la mort d'Artus, ils lui avaient donné leurs suffrages; mais, dans leur assemblée tenue le 10 avril, ils ne s'étaient trouvés qu'au nombre de onze, parce que la peste, qui faisait alors de grands ravages à Bordeaux, en avait éloigné tous les autres.